

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Miércoles 7 de Febrero de 1900

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración, imprenta y litografía de Alonso é Hijos Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.106

Año XVIII

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN  
En la capital, un mes..... 1 peseta  
Fuera, trimestre..... 4  
Número suelto, 5 céntimos

No se devuelven los originales

## INFORMACION POSTAL

Madrid 6 de Febrero de 1900.

Sr. Director.

Ha continuado hoy en el Congreso el debate promovido por la proposición incidental del Sr. Cañellas.

Prosiguió su discurso el ministro de la Gobernación afirmando que Cataluña, como toda España, quiere buena administración lo más descentralizadora posible.

Ha añadido el Sr. Dato—y esto tiene ya carácter general—que el Gobierno cumplirá sus compromisos de amplia descentralización, separando de la política los Ayuntamientos y Diputaciones.

El Gobierno dejará á unos y otros la formación de los presupuestos, sin intervención del poder central.

Para cuanto se refiera á enseñanza, sanidad, carreteras provinciales y locales se dejará en libertad á dichas corporaciones, sin que intervenga Madrid en expedientes que serán de la exclusiva competencia de las aludidas corporaciones, que hoy abominan de la excesiva centralización.

Esto quieren Cataluña y España entera, decía el Sr. Dato, esto es también lo que se propone el Gobierno. Pronto presentaremos proyectos de ley encaminados á dicho fin, llegando en este camino hasta todo aquello que no comprometa en lo más mínimo la integridad de la patria.

Rectificó con alguna extensión el señor Cañellas, insistió en sus datos, aludió á la reciente pastoral del obispo de Barcelona, Sr. Morgades; invitó á que hablara el señor Pi y Margall, diputado por Tarragona, de quien dijo que había sido elegido varias veces por otras regiones, por ser una gloria nacional...

Mientras hablaba el Sr. Cañellas, una interrupción del Sr. Orellana, provocó animadísimo incidente entre ambos señores, que después se propagó á uno y otro lado de la Cámara. Duró algunos segundos la confusión, rompió el presidente una campanilla, y cuando se restableció la calma pidió el Sr. Pidal que respete la Cámara su prestigio y le ayude á dirigir los debates sin incidentes.

Rectifican los señores Cañellas y Dato; hablan los diputados catalanes Sr. Sedó y Soler, revelando su patriotismo y después termina la escaramuza con una breve intervención del presidente del Consejo de ministros.

Reitera el Sr. Silvela las manifestaciones que hizo siempre de respetar todos los ideales.

Dice que el catalanismo está circunscrito á parte de Barcelona, sin que tenga gran importancia.

En cuanto al asunto que se debate, entienden que la intervención de los juzgados de Lérida responde á las garantías de la ley, habiéndose formado una sumaria para depurar los hechos.

El venerable expresidente de la república, Sr. Pi y Margall, intervendrá mañana. Al preguntarle yo en que sentido lo hará, se sirvió decirme.

—En el sentido que siempre le hice. Conocidas son mis opiniones.

En la Alta Cámara, preguntó á primera hora el conde de las Almenas, si eran ciertos los rumores acogidos por algún periódico sobre conjura de generales, en vista de las alusiones que diariamente se les dirigen en las Cámaras.

Y habló el conde de generales indignos, frases que levantaron una protesta bastante generalizada y que el orador se negó á retirar.

En vista de ello, á última hora se reunió el Senado en sesión secreta con arreglo al artículo 104 del reglamento.

La discusión del presupuesto de Fomento no ofreció ninguna nota saliente.

La labor parlamentaria hoy ha sido bastante movida.

Se ha reunido en el Congreso la comisión que entiende en la proposición de ley del diputado catalán Sr. Sallars, relativa á un empréstito de mil millones para destinarlos á obras públicas. Esta comisión ha acordado repartir el trabajo en ponencias en esta forma.

Ferrocarriles, Canales, Carreteras, Dominguez Pascual; Canales, Gasset; Repoblación de montes, Pérez del Toro; edificios públicos, Sallars, y Puertos, Cárdenas.

Cada uno llevará su trabajo que ha de servir de base para dictaminar.

También se ha reunido la comisión que entiende en el trabajo de las mujeres y niños, redactando el dictamen que á última hora se leerá en la Cámara.

Asimismo se han reunido los interesados en que haya avenencia en la cuestión de los alcoholes y han acordado citar á los senadores y diputados que representan distritos en que haya productos destinados al alcohol á fin de concretar los puntos de transacción y llevarlos al Gobierno.

Otra comisión, la del arreglo de las Deudas ha estado reunida para oír á quien deseara hacer objeciones al proyecto. Se presentó una comisión de tenedores de la Deuda filipina, presentando un escrito en que se hacen observaciones pertinentes al asunto.

Esta noche celebran Consejo los ministros. Han adelantado la reunión porque mañana tiene que asistir el Sr. Silvela, á un banquete diplomático.

Del Transvaal nada nuevo; sigue la expectación acrecentada por las reservas del Ministerio de la Guerra en Londres. Esta falta de noticias, hace creer que sigue la batalla que se supone comenzada en los telegramas que se recibieron ayer.

### Mencheta.

## LA BOLSA

### COTIZACIÓN DEL DIA 6

4 por 100 interior, contado . . . . .	69,45
Idem, fin corriente . . . . .	69,55
Exterior . . . . .	76,00
Amortizable . . . . .	60,00
Tesoro . . . . .	103,00
Aduanas . . . . .	101,90
Cubas 86 . . . . .	82,00
Cubas 90 . . . . .	68,45
Filipinas . . . . .	87,00
Cédulas hipotecarias 5 por 100 . . . . .	105,30
Banco de España . . . . .	499,00
Tabacos . . . . .	402,00
París . . . . .	28,60
Londres . . . . .	32,36

## Los prisioneros españoles

### Telegrama oficial

Manila 5,

General Jaramillo á ministro Guerra: Prisioneros anuncié ayer: Damián Martínez, registrador Tayabas; Eugenio Martínez, veterinario; Enrique Ayala, interventor Tayabas; ocho particulares de uno y otro sexo, médico provisional José Jurado y 20 tropa.

Ayer falleció segundo teniente D. Juan Solano.—Jaramillo.

## Una carta histórica

Reproducimos á continuación la siguiente carta del marino Villaamil, muerto en el com-

bate naval de Santiago de Cuba y que fué escrita con fecha memorable:

«San Vicente 26 de Abril de 1898.—Puedo decir que sólo contigo he tenido confianza para exponer el juicio que me merecen las disposiciones tomadas aquí por Cervera, y las que ha tomado, por fin, el señor ministro, con el conclave de almirantes.

Creo que Cervera, Bustamante, Paredes, Concas, Díaz Moreu y Lazaga sufrieron las consecuencias de una obsesión forjada ante la idea de que «Cuba no merece de que España se pierda por ella.» Y sólo así se concibe su protesta, ante el propósito de ir á las Antillas con esta escuadra para combatir con la yanqui.

Creo que en el fondo tienen razón; y tanto creo, que Eulate y yo firmamos el acta, suscribiendo ó haciéndonos solidarios del telegrama que el almirante envió al ministro, si bien teníamos la seguridad de que iríamos á Cuba *velis nolis*, porque así lo exigía la opinión.

Bustamante, á quien quiero y estimo mucho desde el colegio, me conquistó para que ayudase al almirante á salir de su atolladero, dirigiendo el telegrama que conocerá Sagasta. Me dijeron: «Ya que vamos á morir, queremos que el Gobierno sepa las amargas quejas que en esta escuadra produce la falta de todo proyecto de campaña.» Como siempre sacrificé mi propósito de mantenerme alejado de la exhibición, y aparecí sostenedor de una idea que, en realidad, no me era simpática.

La orden que de ahí llegó, como resultado del Consejo de Almirantes y ministros, disponiendo que los torpederos vuelvan á Canarias en el vapor «Cádiz», me deja en mala situación, porque pierdo mi autonomía, puesto que los destructores se disuelven en la escuadra. Tengo que meterme en el «Oquendo» de transporte, mientras se cruza el Océano, y después andar en un destructor hasta que llegue el momento de quedar fuera de combate.

¿Cómo y dónde será el combate? He aquí la cuestión. Cervera y Bustamante, que no han creído en la conveniencia de ir en estas condiciones á la lucha una vez obligados por las ordenes de ahí, querrán como buenos españoles, buscar una muerte ó fin heroico para esta predestinada escuadra, y se proponen aceptar el combate en las condiciones en que lo presente el enemigo. Opino yo de distinta manera, y veré si prevalece mi parecer de practicar una guerra defensiva, para la cual reconozco que falta plan estudiado anteriormente y elementos que no proporcionará el bueno de Bermejo y sus almirantes. No hubo por parte de éstos previsión alguna para establecer la base de operaciones. En fin, baste decirte que declarada la guerra, está la escuadra nada menos que en Cabo Verde, y tres mil y pico de millas de la Habana, haciendo carbón y víveres, gracias á la condescendencia de los portugueses.

Ir de frente sobre la costa de Puerto Rico ó Cuba ó cerrar en ruda batalla contra fuerzas superiores me parece un desatino estratégico, sin probar antes á dividir sus fuerzas, bien amagando un ataque sobre New York ú otro punto. Temo también que si nos metemos en un puerto nuestro nos bloqueen con fuerzas muy superiores, obligándonos á aceptar el combate en malas condiciones, que es lo que ellos se proponen para después imponer las condiciones que se les antoje.

Ellos tienen una extensa base de operaciones bien preparada, y buques con cañones bien defendidos, y aun cuando la suerte y nuestra pericia nos favorezcan en nuestro primer encuentro, la mar será de aquel que logre poner más pronto una segunda escuadra en condiciones de batirse.

Yo, que nunca me lamenté de mi suerte, en esta ocasión me creo abandonado de mi buena estrella, no dejándome llegar al fin de mi expedición con los torpederos, por razones que ya conoces, detención que ha sido causa de verme hoy entre compañeros que son no de mi cuerda; pues ya sabes que Morsu, Concas y yo rezamos por distintos libros, yo aun

No basta... (aunque este párrafo es particular, estoy autorizado para leerlo y lo voy á leer) que el propósito sea noble y levantado para salir airoso de una empresa. Por esta vez me equivoqué y me hundí, como en la lucha con el enemigo no logre vencer ó morir airoso ó sea con gran honra.

Nadie como yo conoce nuestros errores en la política colonial; nadie como yo condenó la desorganización de la Marina, previendo un fin desastroso; y sin embargo... me presenté arrogante, voluntario, para sucumbir en el combate, que revelará nuestra falta de condiciones para ser nación seria y marítima. Hoy me declan Bustamante y Cervera que debía volverme con los torpederos para ser defensor ante la opinión, que acusará á esta escuadra con graves cargos; pero los contesté que mi dignidad no me permitía hacer eso prefiriendo seguir su desdichada suerte.

Ya te dije que Cervera cometió una grave falta saliendo de España sin ir á Madrid por su plan de campaña, que hoy se le impone como resultado del desacierto de nuestro Gobierno y nuestros almirantes.

Las noticias que aquí nos trajeron Eulate y Lazaga de Cuba y de Puerto Rico son desconsoladoras hasta un extremo tal que parece somos víctimas de traiciones á la patria, pues así deben calificarse determinados abandonos ante el funesto peligro.

Pobre patria y pobre Reina, ambas merecedoras de otra suerte que la deparada por nuestros Gobiernos á fines de este siglo!

Ya veremos lo que logro hacer con los tres destructores, ya que no me cupo la suerte de mandar un acerzado.

Si me toca ser de las víctimas, te recomiendo atiendas en lo que puedas á mi familia. Haz presente un respetuoso y entusiasta afecto á la señora, y tu no dudes que siento con toda el alma no tenerte á su lado en estas azarosas circunstancias críticas tu compañero y buen amigo.—Fernando.

## La guerra en el Transvaal

Sin noticias.—En la Cámara de los Comunes.

Un telegrama procedente de la Ciudad del Cabo, dice que había disminuido el cañoneo que se oía por la parte de Magersfontein.

Añade que se suponía allí que los boers habían trasladado gran parte de su artillería á Norvalspont.

Los alrededores del ministerio de la Guerra están llenos de gente, esperando noticias de las operaciones que se suponen emprendidas por el general Buller.

El ministerio de la Guerra se ha limitado á comunicar esta mañana un telegrama anunciando que es desesperado el estado del general Woodgate, herido, como se anunció oportunamente, en la batalla de Spionkop.

Causa general extrañeza el hecho de que los telegramas del campamento de Spearmans guarden silencio acerca de los movimientos emprendidos por el general Buller.

Se dice que éste había prohibido terminantemente á los corresponsales que acompañan al ejército que comunicaran noticia alguna de la nueva operación intentada para librar á Ladysmith.

Cámara de los Comunes.—Continúa la sesión de la noche última.

Chamberlain insiste que la guerra era justa y necesaria.

Sostiene que los boers violaron los convenios con Inglaterra.

Manifiesta que el fin que persiguen los boers es la destrucción de la supremacía de Inglaterra en el Africa del Sur.

Añade que la política de Inglaterra en Africa es altamente civilizadora.

Quiere la igualdad de los blancos y la justicia para la gente de color.

Afirma que la nación está resuelta á hacer toda clase de sacrificios para salir adelante en su empresa.



El diputado irlandés, Dillon, declara que los irlandeses no darán su voto en favor de los créditos que pida el gobierno con destino a la guerra, por considerar esta inicua.

Asegura que los verdaderos causantes de la guerra son capitalistas sin escrúpulo, especuladores dominados por la sed del oro, al cual lo sacrifican todo.

Los ingleses no lograrán convertir el Transvaal en una nueva Irlanda, porque los boers están resueltos a luchar por el derecho y la libertad y tienen medios para defenderse. (Grandes aplausos en los bancos irlandeses. Ruidos en los bancos de la mayoría.)

Sin más incidente se levanta la sesión.

En la próxima continuará el debate sobre el discurso de la corona.

### Temblemos todos!

Lo que pasará en el siglo XX

El siglo XX, el discutidísimo siglo, sigue dando que hacer al mundo; hasta hace poco, la Humanidad entera se tiraba de la greña para fijar la fecha exacta de su nacimiento. Agotada la materia, era preciso echar mano de otra locura, y ya la tenemos fresquita y flameante. Se trata de saber qué pasará a los pueblos y a las naciones durante el siglo próximo; ha roto el fuego un astrólogo de Londres, vaticinando horrores innumerables, y a estas horas una legión de sibilas, saludadoras, sonámbulas, nigrománticos y ocultistas han amontonado tal número de vaticinios aterradoros, que París y con él medio mundo, se halla, ó parece hallarse, en plena jaula.

El augur de Londres es, sin embargo, el que se lleva la palma en punto a predecir atrocidades; según este nuevo oráculo, el siglo próximo empezará con una guerra europea, para hacer boca; a la guerra seguirán el hambre, la peste, la barbarie, la revolución general y la bancarrota universal... El foco donde se iniciarán todas estas calamidades será Francia; desde ella se dispersarán por todo el mundo. París será un pueblo destrozado, incendiado, a merced de las hordas anarquistas, que entretendrán sus ocios incendiando, robando y asesinando sin piedad a todos los poderosos. Naturalmente, no habrá forma alguna de gobierno, constituyéndose el populacho en rey y señor. Las demás naciones opondrán a la futura revolución francesa una contrarrevolución; pero el furor de los asesinos contagiara a América, y no quedará un yanqui con cuatro dólares en el bolsillo que lo cuente.

Cuando ya no queden dos pesetas ni para un remedio—añade el augur—, Inglaterra, a pesar de su fuerza y de su tremenda escuadra, desaparecerá en los horrores de la guerra civil. Roma será destruida, y el Papa será condenado a destierro...

En fin, las causas en que el terrible profeta se apoya para predecirnos tal infierno, son actuales; es ello que nuestros tiempos son de vicios, de crímenes y de impiedad; es que—y en esto damos la razón al Perogrullo—en nuestros tiempos los niños se suicidan por un quitame allá esas novias, y los hombres no buscan más que placeres groseros y materiales.

Con estas gracias nuestras resulta que hemos preparado el terreno para que en el siglo XX aparezca el tan acreditado Anticristo, que vendrá a ser como un puntillero de la Humanidad, si es que con todo lo anterior no hemos caído redondos y sin necesidad de puntilla.

Pero por si el Anticristo deja algo, y ya necesitará tener el bueno de hombre uñas y puñala, Dios, justamente irritado con nuestros crímenes, decretará nuestra desaparición definitiva y arrasará el mundo con un nuevo diluvio, sin Noé.

Y no dice más el augur, no por falta de ganas, sino porque habrá caído en la cuenta de que ya no quedan ni los rabos.

### Complicaciones en Egipto

Las noticias que desde hace algunos días venían circulando acerca de la insubordinación que se advierte en las filas del ejército indígena egipcio, en sentido de hostilidad a Inglaterra, son confirmadas hoy por un telegrama del Cairo que publica *The Daily Mail*.

Dice el despacho que el coronel inglés Maswell se vió obligado a arrestar a varios oficiales egipcios.

Añade que la situación del ejército del Jeddive reviste caracteres de gravedad.

Sin embargo, los despachos oficiales dirigidos al Gobierno por el Sirdar, pretenden que la situación ha mejorado.

*Le Matin* asegura que las Cancillerías se

preocupan de la situación de Egipto. *Le Gaulois* dice que un miembro de la Embajada inglesa en París ha declarado que los comentarios de la prensa francesa con motivo del viaje del embajador Sir Monson no están justificados, pues el asunto carece absolutamente de importancia. Lord Monson no ha sido llamado por su Gobierno, ni trasladado, y su ausencia de París será muy corta.

### El comercio de vinos

Alicante.—Bastante movimiento en el puerto, en lo que se relaciona con el embarque de vinos.

Badajoz.—En el mercado de vinos y alcoholes no se nota movimiento de importancia, manteniéndose los precios firmes.

Barcelona.—Alcohol: No son muchos los arribos a la venta, por venir ajustados de antemano; el consumo compra lentamente, y los precios están más sostenidos.

Vinos tintos: Tienen poca solicitud para la extracción a los centros de consumo europeos, y por la disminución de embarque para los ultramarinos está algo abatido el mercado. Las clases corrientes e inferiores abundan mucho y son bastante ofrecidas; las superiores escasean y han mejorado sus precios.

Vinos blancos: regular embarque y precios firmes.

Vinos de mesa: Firmes para el Rio de la Plata, en marcas especiales.

Burgos.—Las ventas de vinos con muy poca ó ninguna actividad, siendo casi nula la exportación, por la falta de existencias, sucediendo lo propio con los aguardientes.

Cádiz.—En el mercado de vinos se nota mayor animación, habiéndose hecho algunas transacciones de mostos al deslio a los precios de 30 y 30 pesos la bota de 30 arrobas.

Logroño.—Continúa el mercado de vinos como en la semana anterior, con bastante salida de la Rioja Alta para Castilla y provincias Vascongadas; no sucede así en la Rioja Baja, en que la demanda es pequeña, y pocas las ventas.

Palencia.—La venta del vino de la cosecha de este año está paralizada por completo por su mala calidad. Se observa un gran movimiento de importación en la provincia de vinos de Rioja, Aragón y otras comarcas.

Sevilla.—Los traficantes de vino de Jerez, en vista de que los mostos de la provincia sostienen los precios a pesar de la paralización del mercado, han empezado a reanudar los contratos, habiéndose hecho ventas de algunas partidas a 25 duros bota, y con tendencia al alza.

Tarragona.—Los vinos en esta semana han tenido un pequeño aumento en sus precios, esperándose se reanime el mercado de este caldo.

Los alcoholes siguen encaimados, sin denotar tendencia al alza ni a la baja.

Toledo.—Los vinos han bajado 0'50 de peseta por hectolitro.

## NOTICIAS

### COMISION PROVINCIAL

#### Sesión de ayer

En vista de las cuentas de suministros y reparaciones hechas en la Casa Beneficencia se acordaron los pagos siguientes:

514 pesetas 30 céntimos a D. Eusebio García, contratista de suela y baqueta para la zapatería del Hospicio; 59 a D. Andrés Seco por clavos, badanas y material para el mismo taller; 93'50 a D. Angel Borje por turrón para las colaciones de los acogidos; 159'65 a don Mariano Díez por composturas en utensilios y herraje del edificio; 3.526'25 al prior del Manicomio por estancias de los dementes pobres; 216'25 céntimos por la conservación de carreteras; 270'11 al arquitecto por la construcción de una cancela ó bastidor de madera en las galerías del Gobierno civil; 95'50 al maestro albañil de la Casa Beneficencia por la colocación de una caldera en el lavadero y reforma de los pavimentos; 22'70 al maestro carpintero por recorrido de puertas y ventanas.

Se dispuso la reclusión en el Manicomio de San Juan de Dios, en concepto de pobres, a Romana Muñoz Cisneros, vecina de esta villa y Tomás Lopez Alonso que lo es de Nestar.

Se denegó el ingreso de Emiliano Molina Sangrador, vecino de Ampudia, por no reunir su padre la circunstancia de pobreza.

Y por último, se entregó a Juan García Merino, peón caminero del Canal de Castilla, una expósita para su prohijamiento.

En la sesión de hoy se aprobaron las cuentas de alimentación, lavado de ropas y gastos menores de la Cárcel de Audiencia, ordenando a la vez el pago de lo que por tal motivo se adeuda a los contratistas del primero y segundo servicio y administrador del establecimiento.

Se aprobó el presupuesto para la construcción de una calzadilla que dé acceso a la Cárcel Nueva, importante en quinientas y pico de pesetas.

Se encargó al Arquitecto provincial que presente un proyecto para la urbanización de los alrededores de dicha Cárcel y construcción de jardines.

La Comisión provincial conferenció con los individuos del Ayuntamiento Sres. Obejero y Grajal, acerca del edificio que haata hace poco ha servido de Escuela Normal; pero no se llegó a ningún acuerdo, resolviéndose consultar los antecedentes.

En Guardo ha sido detenido por la guardia civil Bernabé Sierra Díez, presunto autor de un incendio en unos pajares de aquel pueblo.

Ayer salió de Suez con rumbo a Port-Said el vapor correo *Aliante*, que conduce a la Península buen número de ex-prisioneros españoles de Filipinas.

Ha fallecido en Bilbao D. Antonio de Menchaca, persona muy conocida en la invicta villa.

El Almirantazgo inglés ha contratado con una Casa andaluza 350.000 arrobas de aceite con destino al abastecimiento de la escuadra inglesa.

La Tesorería de Hacienda de esta provincia ha acordado requerir a los Ayuntamientos morosos en el pago del 2.º trimestre del ejercicio económico de 1899-900 y anteriores para que en el plazo de quinto día lleven a cabo la extinción de sus débitos. De no hacerlo así, incurrirán en el caso cuarto del artículo 3.º del Reglamento de la Organización provincial, expidiéndose las certificaciones de apremio.

Los trenes continúan circulando con notable retraso.

El de Galicia ha llegado con más de tres horas de retraso.

El marqués de Cerralbe se encuentra restablecido de su dolencia.

El senador carlista, Sr. Cruz Ochoa, ha sufrido una recaída en la enfermedad que viene padeciendo.

En breve se principiará a pagar la expropiación de los terrenos que se han de ocupar con la prolongación del ferrocarril desde Infiesto a las Arriendas (Asturias).

El personal facultativo ha terminado ya los planes de parcelas.

Hoy ha vuelto a hacerse cargo de la Alcaldía de esta capital, el Sr. D. Nazario Pérez Juárez.

Muy en breve quedará instalada en Valdepeñas una red telefónica.

### Vacante

Por renuncia, la plaza de secretario del Ayuntamiento de Padilla de Duero (Valladolid) con el sueldo anual de quinientas pesetas.

El plazo para solicitarla es de diez días.

### Previsión del tiempo

Días 7 y 8.—Hielos en Aragón, Castilla la Vieja, Castilla la Nueva, Navarra y Cataluña.

Días 9 y 10.—Frio y escarchas en Vascongadas, Asturias, Galicia y N. de Portugal.

Días 11 y 12.—Buen tiempo en Andalucía, Murcia, Valencia, Alicante, Albacete, Cuenca y Castellón.

Días 13 y 14.—Lluvias en lo general de las regiones y en todo el S. y SO. de Portugal.

Día 15.—Fuertes escarchas en en el centro y en las medias altitudes.

Son generales en Lugo las quejas de la desconsideración que con aquella ciudad tiene la Compañía de los ferrocarriles del Norte.

El tren-correo de Castilla viene llegando a Lugo con gran retraso, causando grandes perjuicios a todas las clases lucenses y especialmente a la mercantil.

Aquel vecindario no se explica incuria persistente siendo su estación una de las que más rendimientos produce a la empresa de Galicia.

La Guardia civil de Valmaseda ha detenido a los presos fugados de la cárcel de Bilbao.

Ante la Sala de lo civil de la Audiencia Territorial de Valladolid se vió ayer un incidente sobre apelación de un auto recaído en el pleito que en el Juzgado de Carrión de los Condes siguen, D. Cirilo Díaz de Rabago, don Gregorio Gutiérrez García y otros, sobre aprobación de las cuentas de la testamentaria de D. Leonardo Díaz y de su mujer D.ª María de la Puente.

En concepto de apelante pidió la revocación de mencionado auto, a nombre del don Cirilo, el abogado Sr. Infante Paniagua, habiéndose encargado de defender los intereses del D. Gregorio y consortes, parte apelada, el letrado Sr. Fernández Vicario.

A los 69 años de edad ha fallecido el célebre inventor del telégrafo impresor que lleva su nombre y del micrófono, Mr. Hughes.

El famoso profesor había nacido en el país de Gales; pero emigró a los Estados Unidos, haciéndose ciudadano americano.

A pesar de la gran fortuna que logró reunir con sus hermosos descubrimientos, era sumamente modesto y de una sencillez ejemplar.

Deja gran número de legados a diversos establecimientos científicos.

En 1875, residió por algún tiempo en Madrid, a donde había venido con objeto de enseñar a los oficiales españoles del cuerpo de Telégrafos el manejo de su aparato.

Existen en Madrid en estos momentos cuatro huelgas: la de canteros, la de carpinteros de taller, la de fundidores y la de obreros empleados en la fabricación de pastas.

Todas ellas son pacíficas.

Anteanoche ha sido muerto en Bilbao un individuo, cuya persona no ha sido identificada aún. Apareció muerto en el ángulo formado por las calles de las Cortes y Convento de Vergara. Tenía una puñalada terrible en el bajo vientre.

Ignórase la causa del crimen.

Dícese que el interfecto estuvo en la taberna de la calle de las Cortes y que tuvo unas palabras con un tal Mariano de Zaragoza y que éste le mató. Con seguridad nada se sabe.

El juzgado ha hecho algunas detenciones.

Telegrafía el gobernador de Santander que en las obras que se practican para dejar expedita la línea de Castro Urdiales a Traslaviña, al escombrar el tunel de las Barrietas, se desprendió una piedra, que produjo la muerte instantánea de un obrero.

### Audiencia

Para mañana a las once está señalada la vista en juicio oral de la causa que procedente del Juzgado de instrucción de esta Ciudad, se sigue por delito de lesiones graves, contra Emiliano Fernández León, y por el de lesiones menos graves, contra Anacleto y José Iglesias Matia.

Defenderán a estos dos procesados el abogado D. Luis Hurtado y el procurador don Mariano García, y al otro, el abogado D. Evaristo Rodríguez y el procurador D. Sebastián González.

De Grado (Asturias) comunican un suceso que ha producido triste impresión en aquel vecindario.

Por antiguos resentimientos de familia disputaron Antonio Fernández y José Muñiz, vecinos de aquella villa.

De las palabras pasaron a las manos y el primero infirió al segundo con una navaja una herida en el vientre que le produjo la muerte.

Las familias del agresor y agredido son muy conocidas en Asturias.

Dicen de Vitoria que en una calle de aquella población ha sido cazado un jabalí.

A consecuencia de la mucha nieve que hay en los alrededores de la ciudad, el jabalí, acosado por el hambre quizás, pues según los aldeanos de los pueblos próximos le habían visto merodeando los campos, se aproximó al animal a Vitoria, entrando como un viajero por la estación del ferrocarril anglovasconavarro.

Al entrar el jabalí en la estación tropezó con la máquina de un tren que iba a salir en aquel momento, destrozándose la mandíbula inferior.





Chachara

Hoy leo en El Liberal... Las cuentas de la lechera... articulo de fondo que este periódico inserta...

Se aprobarán las reformas y presupuestos que quedan pendientes de discusión en legislaturas nuevas...

En verdad, que tiene el hombre las razones por docenas, mediante las cuales puede discurrir de esa manera...

Don Práxedes que sin duda tiene en el tupo la fuerza ha encontrado su Dalila que á menudo se le afeita...

Del bueno de Don Germán apenas hay quien se acuerda hasta el punto de que hoy no es más que Don Germán á secas...

Demasiado sabe el dengue, por que todo lo penetra, que en este horrible diluvio que lentamente se acerca...

Hasta el propio Paraíso olvidará sus promesas, y verán ustedes como parten al fin la merienda...

Y los tributos no mermán, y el contribuyente paga, y chupan los sanguijuelas, y sigue campando el pillo...

Y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo...

Y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo...

Y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo...

Y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo...

Y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo...

Y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo...

Y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo...

Y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo...

Y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo...

Y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo...

Y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo...

Y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo...

Y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo...

Y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo...

Y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo...

Y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo...

Y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo, y sigue campando el pillo...

Sin acometer a nadie se internó por una de las calles extremas de la parte vieja de la población...

En L'anes (Asturias) circulan billetes de Banco falsos de cien pesetas.

A fines del corriente mes, comenzará a publicarse en Madrid un periódico diario dedicado a la defensa de la fusión republicana.

En Barcelona se ha hecho el ensayo de unos aparatos descargadores de trigo y demás cereales, habiendo adquirido las patentes una empresa particular para instalarlos en el muelle de aquella ciudad...

Presenciaron las pruebas algunos ingenieros y receptores de trigo, los cuales quedaron sumamente complacidos por la sencillez y seguridad del elevador.

Con su instalación, la carga y descarga de cereales se verificará mecánicamente, con grande economía de tiempo y de dinero.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscripto hasta la una de la tarde de hoy...

Defunciones.—Bonifacio Pariente Blanco, casado, 74 años de edad; domiciliado en la calle del Arbol del Paraíso, núm. 22.

Nacimientos.—Abilio Blas Ramón Calderón Martínez de Azcoitia, hijo de Valentín y Pilar, domiciliado en la calle Marqués de Albaida, núm. 1; Juana Martínez de la Guarda, hija de Pedro y María, domiciliada en la calle Rizarzuela, núm. 31.

Modas

Traje de jovencita

Es de bello tartán escocés. La túnica redonda se bordea con un largo fleco que cae sobre un volante en forma de terciopelo montado sobre un fondo de falda. Esta fruncese ligeramente detrás.

El cuerpo blusa abierto delante sobre un chaleco de terciopelo guarnecido por tres traveses de trencilla estrecha de raso ó terciopelo. Los delanteros ornados de grandes solapas cuyos bordes llevan su fleco igual al de la falda que cae sobre un biés de raso claro. Este cuerpo se monta sobre forro ajustado, y compónese de espalda, espaldillas, delanteros y costadillos de estos. Manga ajustada desde el codo con hombreras de la misma tela y puños de terciopelo. Cinturón y cuello de la misma tela del chaleco, rayados con pespuntos.

María

Folleto de «El Diario Palentino» 378

LA FAMILIA BRRANTE

—¿Te negarás á servirme, le preguntó lanzándole una mirada que parecía reflejar como un relámpago en su pálido rostro?

—No, no señor; respondió Jaime vivamente.

—Y entonces, ¿por qué vacilas?

—No he vacilado señor, solo os he preguntado cómo he de robar á esa dama.

—¿Será preciso que yo te sirva de guía?

Y D. Rodrigo, apoyando un codo en la mesa para que sirviese de descanso á su cabeza, dirigió á Jaime una mirada investigadora, y tan penetrante, que no pudo resistirla, á pesar de todo su predominio. Sin duda se proponía estadiar lo que pasaba en su alma.

—¿Con que desear que yo te acompañe en ese rapto?

contraían por un violento arrebató de cólera próximo á estallar; hace mucho tiempo que no me habeis dado una comisión semejante.

—Es cierto, respondió D. Rodrigo, sin poder ocultar un movimiento de disgusto. ¿No conoces ya el palacio de esa dama?

—Si, señor.

—¿No sale hoy de Sevilla?

—Dentro de algunas horas.

—Pues antes de la señalada, puedes verla al pie de la muralla con veinte hombres de armas, y tan pronto como se acerque te arrojás sobre los que la acompañen. Después de sujetarlos fuertemente, encierras á la dama y á su madre en una litera que llevarás prevenida, y sin perder un momento te diriges á mi castillo de Valle-fuerte seguido de los veinte hombres. En este castillo permanecerás hasta que termine la guerra, ó hasta que yo vea vencido al rey D. Pedro, que será antes de un mes. ¿Estas enterado?

—Si, señor.

—¿Sabrás cumplir este encargo?

—No lo dudeis.

y el pueblo no se da cuenta, y no se hunde el firmamento aunque El Liberal lo crea, y don Paco no se va y al cabo el ministro acierta!

LINO G. ANSÓTEGUI

SECCION MERCANTIL

Palencia, 7.—Los precios á que se cotizan los cereales, son los siguientes:

Trigo á 44 rs. las 92 libras. Centeno á 30 rs. las 90 libras. Cebada á 25 rs. fanega. Avena á 16.

Valladolid, 6.—En los Almacenes generales han entrado 200 fanegas de trigo, pagándose de 46'75 á 47 reales las 94 libras.

En el Canal entraron 300 fanegas pagándose á 46'50 rs. las 94 libras.—El Corresponsal.

Medina, 6.—De 45'75 á 46 rs. se cotiza la fanega de trigo de 94 libras.

Hoy han entrado 200 fanegas, sosteniéndose este precio.—El Corresponsal.

Burgos, 6.—Entraron 800 fanegas. Se vendió trigo alaga de 50 á 51 rs. los 44 kilos, mocho de 43 y 1/2 á 44 los 42 y 1/2, rojo de 42 y 1/2 á 43 los 42 y 1/2; en paneras de 39 á 41 fanega, centeno á 32 los 41 y 1/2, cebada de 27 á 28 los 32, avena de 16 á 17 los 26, yeros á 40 los 44, algarrobas de 38 á 39 los 43.

Patatas á 4 rs.—arroba. El mercado sostenido. Los campos superiores.—El Corresponsal.

SECCION RELIGIOSA

Jueves.—San Juan de Mata, San Dionisio, San Emiliano y San Sebastián.

Telegramas.

Irlandeses que amenazan

MADRID 7 (9 m.)

En un meeting celebrado en Nueva York por irlandeses residentes en los Estados Unidos, se han pronunciado fogosos discursos, asegurando que ha llegado el momento de que Irlanda rompa sus cadenas.

En el Parlamento inglés

MADRID 7 (9'45 m.)

En la Cámara de los Comunes de Londres, ha continuado el debate acerca de la guerra del Transvaal.

Los ministros hablaron de la necesidad

de que se unan el Parlamento y la nación para terminar satisfactoriamente la campaña.

Ha causado penosa impresión la noticia de que los boers arrecian el bombardeo de Ladysmith.

Lo que dice el Gobierno

MADRID 7 (10'50 m.)

El Consejo de Ministros ha vuelto á desmentir las noticias pesimistas que circulan respecto á Fernando Póo.

Hablaron los ministros del escándalo promovido en la sesión del Senado y lamentaron la lentitud de los debates económicos.

Noticias

MADRID 7 (2'10 t.)

Ha sido denunciado el semanario Vida Nueva á consecuencia de un violento artículo de Luis Bonafoux.

Los ministros no han puesto hoy á la regia firma ninguna disposición de interés general.

Una bomba

MADRID 7 (2'10 t.)

Paris.—Un agente de policía ha descubierto una bomba con la mecha encendida en la casa de Cavaignac.

Al intentar apagarla el agente se hirió.

Ignórase quien sea el autor del hecho.

Lo de Fernando Póo

MADRID 7 (4 t.)

Congreso.—El marqués de Villasegura pregunta al Gobierno lo que ocurre en Fernando Póo.

El Sr. Silvela le contesta, que en aquella colonia no ocurre nada anormal.

Si se ha aumentado la guarnición ha sido por exigirlo así el desarrollo de la población.

EL DIARIO PALENTINO

FUNDADO EN 1832

El más antiguo y de mayor circulación

AGENCIA MENCHETA

Precios de suscripción

En la capital, un mes, una peseta. Fuera, trimestre. 4 id.

Alonso é Hijos, Mayor 50, 98 e 100

tar un contratiempo. Si hoy no vuelvo á vuestro lado, supongo que el rapto se verifica, y si mañana no sabeis de mi paradero estad tranquilo, y esperad el aviso de mi llegada al castillo de Valle-fuerte.

Diciendo esto, Jaime salió del aposento, con paso lento y mesurado, sin advertir que un hombre quedaba oculto detrás de la puerta por donde había entrado, y que al parecer había seguido todo el diálogo que acababa de tener con el señor de Valle fuerte.

Jaime al llegar á la calle, se detuvo un momento para respirar libremente. La atmósfera que se respiraba en el aposento de D. Rodrigo, estaba infestada. Después de recobrar, y de dar á su semblante su expresión habitual de dolorosa resignación, siguió á lo largo de la calle tan absorto en sus pensamientos, que muchas veces se vió interumpido por la insinuación algo brusca de algún señor, ó por el amistoso aviso del escudero. Sin embargo de su distracción, no se separó un momento del camino que había trazado en su mente antes de separarse del señor de Valle-fuerte. Con la misma lentitud cruzó la mayor parte de la población, y por último fué á detenerse delante del palacio de la señora de Robledo. Allí permaneció indeciso con la vista fija en las ventanas, los brazos cruzados sobre

el pecho, y en una completa inmovilidad. Dificilmente podría explicarse lo que pasaba en el interior de aquel hombre al contemplar en silencio el palacio solitario de la señora de Robledo. La vista de un observador experimentado se hubiera confundido al penetrar los pensamientos encontrados que le acusaban. Jaime, siguiendo los impulsos de su corazón, hizo un movimiento rápido para dirigirse al palacio, pero fué detenido por un robusto brazo que apoyó en su hombro una mano de hierro. Sorprendido y atemorizado, volvió la cabeza y se encontró con un moro de pequeña estatura, y mediana edad, de ojos negros vivos y resplandecientes, frente ancha y espaciosa, impreso en ella el sello de la astucia, facciones duras y un tanto marchitas por una larga y dolorosa esclavitud. Su ropaje en un todo arreglado á los que usaban los hijos del profeta, representaba á un hombre medianamente acomodado. —Ah, murmuró Jaime al verle! El moro hizo con la cabeza un movimiento afirmativo, y luego inclinó su cuerpo, y apoyando las manos en sus rodillas, permaneció en esa actitud algunos instantes. Cuando recobró su natural posición extendió una mano á lo largo de la calle, y con la vista indicó á Jaime que debía seguirle. Este pareció comprenderle. —¿Me espera, le dijo?



**« Si teneis tos,  
tomad Pastillas Géraudel. »**

Esta frase se ha hecho popular y ha dado la vuelta al mundo demostrando la eficacia de las

## Pastillas Géraudel

**Maravillosas para curar:** **Indispensables** á las personas que se fatigan al hablar y á las que durante su trabajo habitual están expuestas á la intemperie del aire ó respiran polvo ó vapores irritantes.

**Muy necesarias á los Fumadores.**

Cada estuche con 72 pastillas, contiene instrucciones sobre la manera de tomarlas.  
En todas las Farmacias.

**DUREZAS CALLOS DUREZAS CALLOS DUREZAS CALLOS**

**SE CURAN A LOS 4, 5 O 6 DIAS**  
según la naturaleza del que usa el

### CALLICIDA ESCRIVÁ

se inofensivo, no es corrosivo, es incoloro  
APLICACIÓN SENCILLÍSIMA: FRASCO 6 REALES

Al por mayor, J. Escrivá, Fernando VII, 7, Barcelona.  
En Palencia véndese en la Farmacia de Fuentes Mayor pral., 114 y 118 y demás farmacias.

**DUREZAS CALLOS DUREZAS CALLOS DUREZAS CALLOS**

**ANTI-ASMÁTICO PODEROSO**

REMEDIO EFICAZ CONTRA LOS CATARROS BRONQUIALES  
**JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO**



Médicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid, la Revista de Medicina y Cirugía prácticas, El Siglo Médico, El Genio Médico, El Diario Médico Farmacéutico, El Jurado Médico farmacéutico, la Revista de Ciencias Médicas, de Barcelona, la Revista Médico Farmacéutica de Aragón y La Correspondencia Médica, recomiendan, en largos y encomiásticos artículos, el JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO como el último remedio de la Medicina moderna para combatir el ASMA, la DISNEA y los CATARROS CRÓNICOS, haciendo cesar la FATIGA y produciendo una SUAVE expectoración.

**PRECIO: 5 pesetas FRASCO**

Depósito central: Farmacia de Medina, Serrano, 36, Madrid, y al por menor en las principales farmacias de España y América.

Nota importante.—El JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO es el primero de esta substancia dado á conocer en España, y el preparado medicinal expresamente recomendado por la prensa profesional, de cuyos artículos se acompaña copia literal á cada frasco de Jarabe.


**MAGNESIA DE BISHOP.**



El citrato de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientre y la piel. Se recomienda especialmente para personas delicadas y niños.

De venta: En todas las Farmacias y Droguerías

**MAGNESIA DE BISHOP.**



### Banco Hipotecario de España

**CAPITAL, 50.000.000 de pesetas**  
Domicilio social:  
Paseo de Recoletos, 12, Madrid

Préstamos hipotecarios, reembolsables á los más en 50 años.

El Banco Hipotecario hace préstamos con primera hipoteca reembolsables paulatinamente por anualidades de 5 á 50 años, dando hasta la mitad de su valor sobre fincas rústicas y urbanas y hasta la tercera parte sobre olivares, viñas y arbolados.

La cantidad destinada á su reembolso varía según su duración.

El Banco hace actualmente sus préstamos al 5 por 100 de interés.

Para las peticiones de préstamos y mayores detalles, dirigirse al Banco Hipotecario en Madrid, ó á los Sres. HIJOS DE GRAJAL, que residen en Palencia, calle Mayor Antigua, núm. 154.

Representantes en esta capital de su provincia

**Casa en venta**

La situada en la calle de los Soldados, número 32, de esta ciudad. Del precio y condiciones tratará el procurador D. Mariano García: Trujado, 11.

**COLMENAR**

Se vende uno, cercado de tapia, con una cuadra, buen pozo y árboles frutales.  
Carnicerías, 24, darán razón.

**Casa en venta**

La señalada con el núm. 204 de la calle Mayor pral., equina á la de Panaderas: enterará el procurador D. Mariano García.

**AL PÚBLICO**

El hospedaje de La Alegría, instalado en la calle de San Francisco, se ha visto obligado á trasladarse á la calle Mayor número 17, equina á la de los Soldados, por aquél insuficiente para el número de viajeros á él acuden y mejora de local.

**AMA DE CRÍA**

Casada, para criar en su casa, dirigirse á E. Borro, en Villamediana, ó Plazuela de las Cortes número 4, Gregorio Fernández.

**VENTA**

Por voluntad de sus dueños y libres de toda carga y gravamen se venden las fincas siguientes, sitas en campo de esta ciudad.

Una tierra al término de Cinco Picos, donde llaman «Montón de buen trigo», de cabida de veinticuatro obradas y cuatro cuartas.

Otra al paso á nivel ó Carrechiquilla, de once cuartas.

Otra á la Senda de la Rebeca, de dos cuartas.

Otra á Pan y Guindas, de cinco cuartas.

Otra á la Miranda, de ocho cuartas.

Otra al camino de la Miranda, de cinco cuartas.

Del precio y condiciones, enterarán en las oficinas del Banco Agrícola de San Isidro.—Mayor. 28.

**HIGIENE DEL TOCADOR**

Las cualidades desinfectantes, microbicidas y occarizantes que han valido al

**COALTAR SAPONINÉ LE BEUF**

su admisión en los Hospitales de la ciudad de París, lo hacen incomparable para la Higiene del Tocado: lociones, enjuagues íntimos, lociones de las erias, cuidados de la boca que purifica, de los cabellos cuya caída detiene.

**El frasco 2 fr. En las Farmacias.**

DESCONFIARSE DE LAS FALSIFICACIONES

**ANTONINO GONZÁLEZ**  
Armero y mecánico  
Calle de Burgos, núm. 15.—Palencia

Arregla toda clase de armas de fuego

# ALONSO É HIJOS UNICA CASA EN PALENCIA

que cuenta con talleres de Imprenta, Litografía, Zincografía y Encuadernación; todo ello montado con arreglo á los últimos adelantos y personal competente.

**Despacho:** Mayor pral., 98 y 100.—**Talleres:** D. Sancho, núm. 1.